



チームともだち

6月21日（金）19時～セントヒル長崎  
皆さんのご参加をお待ちしています。  
大きいに語り合いましょう。

桜中PTA懇親会

チームともだち

3つ目は、「努力の水  
が一度でも壺からあ  
ふれ出れば、その後  
が大切です。

4つ目は、「大人の壺  
を入れ続けなければ、  
水は乾いてなくな  
ってしまう」という  
ことです。頑張っている  
ときは、だんだん上手にな  
ってきたと感じる」と  
いう。

「」で油断して努力す  
ることを休んでしまうと、  
あつという間に努力の水  
は乾いてしまいます。コツ  
コツと努力し続けること  
が大切です。

5つ目は、「努力の壺  
がずつと小さい」とい  
うことです。大人になって  
から努力しても、なかなか  
上達しないものです。  
例えば、ピアノを弾けな  
い私がピアーストを目指  
すと言つたら、誰も信じ  
ないでしよう。

子どもと大人が一緒に  
努力し始めたら、子ども  
の方がすぐに上達します。  
大人が「今のうちに頑張  
らないと将来困る」と言  
うのは、そのためです。

6つ目は、「目的」と「目標」  
の違いを明確にしておき  
ましょう。英語にすると「G  
oal」。山頂をイメージし  
てみてください。  
それに対して、目標は、  
英語にすると「Objec  
tives」。「ゴール」とい  
う山頂に至るまでのル  
ートは無数に存在します。  
だから、目標は、「□□□  
と、別の問題はあ  
りません。

# 桜中だより

長崎市立  
桜馬場中学校  
校長 大塚 潤

桜中PTA懇親会

6月21日（金）19時～セントヒル長崎  
皆さんのご参加をお待ちしています。  
大きいに語り合いましょう。

## 目標つて、ないといけ ないの？

## 目的と目標の違い

頑張つてもなかなかで  
きるようにならないとき、  
子供たちに思い出してほ  
しい話をひとつ紹介しま  
す。「出展「子どもを変えた  
「親の一言」作文25選」（明治  
図書）

今までできなかつた」と  
「とうが、その壺には4  
つの特徴がある」とが、  
科学的に分かっています。  
「見えない努力の壺」  
のようになります。

1つ目は、「人によつ  
て壺の大きさが違つ  
」ということです。すぐに  
できるようになる人もい  
れば、なかなかできるよ  
うにならない人がいるの  
はそのためです。

すぐにつけるようにな  
らないときは、壺に努力  
の水がたまっているとき  
やつてきます。

2つ目は、「努力の水  
を入れ続けなければ、  
水は乾いてなくな  
ってしまう」という  
ことです。頑張っている  
ときは、だんだん上手にな  
ってきたと感じる」とじよ  
う。

「」で油断して努力す  
ることを休んでしまうと、  
あつという間に努力の水  
は乾いてしまいます。コツ  
コツと努力し続けること  
が大切です。

3つ目は、「努力の水  
が一度でも壺からあ  
ふれ出れば、その後  
が大切です。

4つ目は、「大人の壺  
を入れ続けなければ、  
水は乾いてなくな  
ってしまう」とい  
うことです。大人になって  
から努力しても、なかなか  
上達しないものです。  
例えば、ピアノを弾けな  
い私がピアーストを目指  
すと言つたら、誰も信じ  
ないでしよう。

子どもと大人が一緒に  
努力し始めたら、子ども  
の方がすぐに上達します。  
大人が「今のうちに頑張  
らないと将来困る」と言  
うのは、そのためです。

## 見えない努力の壺 我慢すること・継続することが大事

1つ目は、「人によつ  
て壺の大きさが違つ  
」ということです。すぐに  
できるようになる人もい  
れば、なかなかできるよ  
うにならない人がいるの  
はそのためです。

なので、我慢すること・継  
続することが大切です。  
そして、努力の水が壺か  
らあふれる瞬間は突然  
やつてきます。

2つ目は、「努力の水  
を入れ続けなければ、  
水は乾いてなくな  
ってしまう」とい  
うことです。頑張っている  
ときは、だんだん上手にな  
ってきたと感じる」とじよ  
う。

3つ目は、「努力の水  
が一度でも壺からあ  
ふれ出れば、その後  
が大切です。

4つ目は、「大人の壺  
を入れ続けなければ、  
水は乾いてなくな  
ってしまう」とい  
うことです。大人になって  
から努力しても、なかなか  
上達しないものです。  
例えば、ピアノを弾けな  
い私がピアーストを目指  
すと言つたら、誰も信じ  
ないでしよう。

5つ目は、「目的」と「目標」  
の違いを明確にしておき  
ましょう。英語にすると「G  
oal」。山頂をイメージし  
てみてください。  
それに対して、目標は、  
英語にすると「Objec  
tives」。「ゴール」とい  
う山頂に至るまでのル  
ートは無数に存在します。  
だから、目標は、「□□□  
と、別の問題はあ  
りません。

ives」。「ゴール」とい  
う山頂に至るまでのル  
ートは無数に存在します。  
だから、目標は、「□□□  
と、別の問題はあ  
りません。

ives」。「ゴール」とい  
う山頂に至るまでのル  
ートは無数に存在します。  
だから、目標は、「□□□  
と、別の問題はあ  
りません。



「自分軸」、「自分ほど

心を引かれたことにピン  
トが多いからです。  
夢中になったマンガ、ド  
ラマ、映画、小説、影響を  
受けた歌詞や台詞、激し  
く心を揺さぶられた出来  
事、ワクワクしたイベント  
やほっこりした体験…。  
何かの拍子に度々思  
い出る過去の出来事ってあ  
りますか？

作業が必要になります。  
作業が必要ですが、目標  
の大前提となる目的は考  
えるではなく、思い出  
す作業が必要になります。  
目標には、考えるという  
うあります。大にしたいか「何を  
生きたいか」など、人生の  
目標は目標とは異なり、  
目的は目標とは異なり、  
大にしたいか「何を  
生きたいか」など、人生の  
目標は目標とは異なり、  
めいいよなど言えた。  
の仕事のバトンやビブ  
スの回収の時には「自分  
がします」や「持ちます  
よなどとできたから。  
それから周りの人との  
協力の大切さを改めて思  
い知った。特に応援の時  
には、別に1人くらい声  
を出さなくてもいいやつ  
て思っている人がいれば  
いい応援にはならないし、  
大長縄の時も1人でもサ  
ボつたらしい結果にはな  
らないから。3年生では  
全てのレベルをあげて頑  
張りたい。

り、引っかかったりして  
いる人に、「こっちにつ  
めていいよなど言えた。  
で走っていると、「頑張  
り」といえるものが見  
だ!といえるものが見  
かるはずです。

## 生徒の感想

○大運動会を終えて、周  
りの人への気配りができ  
るようになった。例えば  
行進の時には周りにあわ  
せる、大長縄の時には  
跳びにくそうにしていた  
2年2組

○大運動会で学んだこと  
が3つあります。

1つ目は、仲間の大切  
さ。松田先生がおしゃつ  
ていたように、人間は人  
の力を借りて過ごしてい  
るんだなど大運動会を通  
じて一層感じました。な  
ぜかというと、応援団の  
人たちだけではできなかっ  
たことが1・2・3年生  
のお互いの力を借りるこ  
とでできたり、大長縄の  
時には仲間の一人一人の  
力を団結しなければでき  
たりと仲間つて大切だな  
とかつた記録が達成でき  
たりと

さです。僕が100m走  
がします」や「持ちます  
よなどとできたから。  
それから周りの人との  
協力の大切さを改めて思  
い知った。特に応援の時  
には、別に1人くらい声  
を出さなくていいやつ  
て思っている人がいれば  
いい応援にはならないし、  
大長縄の時も1人でもサ  
ボつたらしい結果にはな  
らないから。3年生では  
全てのレベルをあげて頑  
張りたい。

## 今後の教育活動についてのお知らせ

### 1 6月12日(水)より、水曜日を「ノーベル活躍デー」とし、17:30閉校とします。

水曜日を「ノーベル活躍デー」とし、学習や趣味・習い事・家族と過ごす時間に費やすことができる時間を確保します。また、教職員の勤務時間を定時化することで、働き方改革を推進します。6月12日(水)以降の、部活動については、活動する曜日の調整を行い、各部活動の顧問を通じて連絡します。

### 2 テスト期間の部活動中止期間をテスト最終日までとします。

本校では、これまでテスト終了後の部活動再開をテスト最終日に行っておりましたが、採点業務に時間を要するにも関わらず、再開時の部活動指導・連絡があり、たいへん負担となっていました。そこで、本年度からテスト最終日も部活動中止とします。(大会前等により、部活動を実施することがあります。)また、テスト翌日は、心のリフレッシュをして登校できるように働きかけます。

### 3 今年度から、市中総体期間中の土曜日・日曜日は、週休日扱いとなります。

長崎市中総体期間中の土曜日・日曜日(今年度は、6/8(土)、9(日))は、週休日(通常の休日扱い)となります。生徒には、振替休日がありませんので、体調管理にご協力ををお願いします。なお、3日目(今年度は6/10(月))に団体競技が勝ち上がった場合は、全校あるいは一部の学年で、現地へ行き、応援を実施することができますので、その際は、ご連絡いたします。(6/10(月)は給食なし、弁当持参)

### 4 7月6日(土)は、土曜授業を実施します。

7月6日(土)は、長崎っ子の心を見つめる教育週間の一環として、午前中に土曜授業を実施します。2・3校時はPTA親子除草作業を予定しています。ぜひご協力ををお願いいたします。また、部活動振興会部長会(12:10~)も予定しています。

### 5 8月26日(月)~29日(木)は、午前4時間授業を実施します。

8月26日(月)~29日(木)は午前中に4時間授業を実施します。なお、26日(月)、27日(火)は、全学年ともに実力テストを実施します。

### 6 学校への登校時刻は、7時30分からです。(8時05分には校門通過)

長崎市内の小中学校では、学校への登校時刻が定められています。登校時の校門の通過時刻を朝7時30分~8時05分とします。ご協力をお願いします。

と何回も感じたからです。  
2つ目は、応援の大切  
さです。僕が100m走  
で走っていると、「頑張  
れ!」「最後差せつ!」  
という声が聞こえてきた。  
おかげで〇〇君に勝つこ  
とができたので嬉しかっ  
た。

3つ目は、緊張は最高  
の武器になるということ。  
ダンスの時にやはりいろ  
んな緊張する場面にたっ  
ぱり少しは緊張します。  
でもその緊張が自分を奮  
起させたのです。

立たせるものだと気づ  
きました。ローランドさ  
んも言っていたんですが  
の言葉が成長痛」という  
いって、今回のダンスで感  
じた緊張は今後僕が成長  
する上での成長痛と

考えて、頑張ついていきた  
いと思います。これらを  
今後の生活や行事、イベ  
ントに生かして更なる高  
みを目指して頑張りたい  
など感じました。  
3年4組